
Qui règne sur le monde ? 

1) Jésus 

2) Le diable 



Le Royaume de Dieu :

1) Est déjà venu

2) Nous devons encore l’attendre



Si je suis en Christ : 

1)J’ai été sauvé (passé)

2)Je serai sauvé (futur) 



Toutes les promesses de Dieu ont été 

inaugurées, mais elles n’ont pas encore été 

pleinement accomplies.



Le Royaume de Dieu, présent 

et à venir 



Saint Augustin et la Cité de Dieu (413 ap. J-C) 



Saint Augustin et la Cité de Dieu

(413 ap. J-C) 

-Nous vivons entre les deux venues de Christ.

-Le Royaume de Dieu est déjà là depuis la première venue du 

Christ, mais c’est lors de la deuxième venue qu’il sera pleinement 

accompli et manifesté.



Les réformateurs (16ème siècle) 

Nous sommes déjà sauvés par la foi, mais nous 

attendons encore la pleine rédemption.



Oscar Cullman (20ème siècle) 



Oscar Cullman (20ème siècle) 

« Le royaume a déjà commencé avec le Christ, mais il attend encore 

son accomplissement final. 

Nous vivons entre ces deux moments de l’histoire du salut. »



Déjà….mais pas encore

"Le Royaume de Dieu est déjà présent, 

mais il n'est pas encore pleinement 

manifesté. »



Premier piège : Puisque le Christ est 

venu, je ne devrais pas souffrir



1er piège : Puisque le Christ est venu, je ne 
devrais pas souffrir !

Voilà pourquoi nous ne perdons pas courage. Et même si notre être extérieur se 
détruit, notre être intérieur se renouvelle de jour en jour.

En effet, nos légères difficultés du moment présent produisent pour nous, au-delà de 
toute mesure, un poids éternel de gloire.

Ainsi nous regardons non pas à ce qui est visible, mais à ce qui est invisible, car les 
réalités visibles sont passagères et les invisibles sont éternelles.

2 Corinthiens 4, 16-18



Deuxième piège : Puisque la souffrance est si 

grande, il ne reste plus qu’à désespérer 



Rom. 8,22 Or nous savons que, jusqu'à maintenant, la création tout 
entière soupire et souffre les douleurs de l'accouchement.

Rom. 8,23 Et ce n'est pas elle seule qui soupire, mais nous aussi, qui 
avons pourtant dans l'Esprit un avant-goût de cet avenir, nous 
soupirons en nous-mêmes en attendant l'adoption, la libération de 
notre corps.

Rom. 8,24 En effet, c'est en espérance que nous avons été sauvés. 
Or l'espérance qu'on voit n'est plus de l'espérance: ce que l'on voit, 
peut-on l'espérer encore?

Rom. 8,25 Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous 
l'attendons avec persévérance.



Troisième piège : Croire que la venue de Jésus n’a 

rien changé   

Luc 11,14 Jésus chassa un démon qui était muet. Lorsque le démon 

fut sorti, le muet se mit à parler, et la foule fut dans l'admiration.

{…}

Luc 11,20 Mais si c'est par le doigt de Dieu que je chasse les 

démons, alors le royaume de Dieu est venu jusqu'à vous.
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